

Les États-Unis ont un rôle spécial à jouer dans ce monde dangereusement inquiet et divisé, un rôle fondé sur le pouvoir et l'usage responsable du pouvoir. Pour être précis, votre pays est une superpuissance qui hérite du même coup de superresponsabilités. Le poids de ces responsabilités est écrasant, et il n'est pas étonnant que vous soyez tentés par le doute et le goût de vous retirer. La santé et la vitalité de notre système et de notre mode de vie reposent, en définitive, entre vos mains.

Notre force repose, par ailleurs, sur une saine compréhension réciproque. A titre d'amis et d'alliés, nous reconnaissons que seuls les États-Unis peuvent prendre certaines décisions qui s'imposent. Mais de la même façon, il existe des décisions qui requièrent consultation et partage des responsabilités. Au prochain Sommet économique, comme ailleurs, nous devons déployer de plus grands efforts pour coordonner nos politiques de redressement économique. Et au sommet de l'OTAN, nous devons nous efforcer de raffermir la volonté commune qui donna naissance à l'Alliance.

Comme superpuissance, les États-Unis ont la responsabilité et les moyens d'exercer leur leadership. Et en tant que vos alliés, nous avons de notre côté l'obligation